

LA ÚLTIMA HORA

Número sueldo 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVII.—Número 9.234.

SUBSCRIPCION Un mes. 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Miércoles 22 de Diciembre de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 22 - Teléfono 1.118

DEL MOMENTO

Cave cánem

Ayer tarde se registró en esta ciudad un hecho que ojalá no tenga más consecuencias que el serio disgusto que ocasionó a unas cuantas personas y el trastorno en que tuvo a la ciudad durante unas horas. Nos referimos al presunto perro rabioso que vagó durante toda la tarde por las calles de Palma, mordiendo a diferentes transeúntes y acometiendo a otras, hasta que por unos particulares fué muerto en el paseo de Sagrera.

Pasemos por alto el hecho de que un perro haya podido transitar a su gusto durante largo tiempo, sin que por parte de los numerosos agentes de la autoridad que prestan su servicio en esta capital se dispusieran las necesarias y prudentes medidas para detener el animal en las debidas condiciones para poder sujetarlo a la observación que para mejor diagnosticar su estado aconseja la ciencia, y atender solamente a la consecuencia inmediata que debemos sacar de lo que ayer ocurrió.

A raíz del caso de hidrofobia que se declaró en el infeliz muchacho que murió en el Hospital Provincial, víctima del perro rabioso que le acometió en Marratxí, el Ayuntamiento de esta ciudad tomó con el aplauso de la opinión pública, el acuerdo de obligar a los dueños de perros que tuviesen que circular por Palma, a ponerles bozal y a llevarlos sujetos de una cuerda o cadena, en previsión de posibles o cuan lamentables desgracias como las ocurridas ayer tarde, dándose orden inmediata a los laceros para que recogiesen y dieran muerte inmediata a todos los perros que circularan sin cumplir los requisitos acordados.

El acuerdo se hizo efectivo durante los primeros días; pero pronto, las gestiones de quienes tienen en mayor aprecio la comodidad de los animales que la seguridad de sus semejantes, los cuales han venido intentando que se minorara el rigor de aquellas medidas, y una manifestación falta de persistencia en la cumplimiento de las mismas, ha hecho que a los pocos días volvieran a vagar libres y sin bozal, infinidad de perros por las calles de Palma lo cual ha tenido sus lamentables y previstas consecuencias en la tarde de ayer, en forma tan aparatosa que si llegasen a confirmarse los presentimientos de que el susodicho perro estaba atacado de hidrofobia, cabría una fuerte responsabilidad moral sobre cuantos han contribuido más o menos directamente, unos combatiéndolos, otros desatendiéndolos, a que no se cumplimentaran unas órdenes que si pudieran parecer exageradas, tan sólo podían parecerlo en su aspecto de medidas preventivas, prudentes, en cuyo caso la exageración, de ordinario, lejos de ser censurable, es plausible bajo todos los aspectos.

No creemos que después del sucedido de ayer tarde sea necesario estimular el celo de nuestra Alcaldía, pues sobradamente estimulado quedará por la fuerza de los hechos mismos.

El acuerdo adoptado por el Ayuntamiento, a raíz del desgraciado caso de Marratxí a que nos hemos referido, debe cumplirse en toda su extensión sin que logren amenguar el celo de la autoridad razones y consideraciones que serían atendibles a no tener que resultar imprudentes las consecuencias que se provocan cuando se les da oído y se toman en consideración.

Más que la comodidad de los perros y de sus poseedores, importa la tranquilidad y la seguridad del vecindario, que ayer fueron alteradas, pero que en adelante deben garantizar las autoridades, apelando a los procedimientos que estimen pertinentes considerando que la salud pública no puede ser desatendida y que la tranquilidad del vecindario importa más que cuantas razones puedan hacerse en contra de los acuerdos que tiendan a mantenerla.

Películas en acción

Detención de una banda de ladrones automovilista

Nueva York, 18.—La policía acaba de detener, en las circunstancias siguientes, a los supuestos ladrones automovilistas americanos que atacaban para robar a sus ocupantes.

A primera hora de esta mañana, un te-

niente de la Policía de Nueva York intentó acercarse a un automóvil cuyos ocupantes le infundieron sospechas. Se le recibió con un disparo. El teniente se asió al automóvil e hizo fuego sin descanso; pero, mortalmente herido, se vio obligado a abandonar su presa y falleció poco después.

El automóvil desapareció. Más tarde se encontraba el cadáver de un individuo llamado Lasеше, y sobre el el reloj de un viajero cuyo automóvil había sido atacado recientemente.

Partiendo de estos hechos, la Policía verificó una ronda en el barrio septentrional de Nueva York, y encontró un automóvil abandonado, con huellas de sangre y de balas. Los policías se emboscaron y pocos momentos después vieron llegar a un individuo que intentó poner el coche en marcha. Detenido inmediatamente, se vio que se trataba del hermano de Lasеше.

Esta detención ha conducido a las de un individuo y una mujer que estaba herida.

La Policía cree haber encontrado a los autores de los ataques de automóviles que causaron recientemente profunda emoción en la capital, donde los jueces habían declarado que condenarían a trabajos forzados a perpetuidad a cualquiera, convicto de haber atacado un automóvil.

INFORMACION

Real Patronato Antituberculoso

Ayer celebró reunión la Junta del Real Patronato Antituberculoso de Baleares, bajo la presidencia de la excmo. señora marquesa de Torrella, tomando los siguientes acuerdos, después de cambiar impresiones los reunidos sobre el estado de la lucha antituberculosa y la necesidad de imprimirla más vigoroso impulso para la realización de sus fines.

El estado actual del encarecimiento de todos los artículos obligó a detenido estudio del coste de todos los utilizados en el Dispensario Felisa de Borbón, acordándose con los datos aportados y los que se recaban, que se redacte un presupuesto de gastos para el próximo año 1921, con el necesario aumento para la satisfacción de las necesidades apreciadas y se haga la propuesta del mismo para su próxima aprobación, si procede, por la Junta Antituberculosa.

Se acordó que si los fondos lo consienten fuera conveniente socorrer a los tuberculosos pobres con algunos bonos de alimentos condimentados y adecuados a su estado, y a la vez que se tenga un fondo para repartir algunas piezas de ropa de abrigo a los más necesitados.

Demostrada con datos la insuficiencia de un solo Dispensario para esta ciudad, se convino en que una ponencia estudie el medio de solventar esta dificultad, acudiendo en demanda de ayuda a caracterizadas personas de esta capital que han demostrado su entusiasmo por la empresa benéfica y llegar al objetivo constante del Patronato de crear otro Dispensario en zona poniente de la ciudad y aunar todos los esfuerzos para que los dos Dispensarios se pudieran instalar en edificios propios.

Se acordó celebrar en breve la fiesta de la Hucha, dándole un carácter exclusivamente familiar y casi infantil, procurando que todo lo recaudado se destine a fines de preservación antituberculosa de la infancia en la forma que un estudio más concienzudo señalase, como el más útil, bien que la reunión se inclinó sobre todo a aceptar el establecimiento de una Colonia escolar que pudiera organizarse con la ayuda de corporaciones afines si los fondos del Patronato resultasen insuficientes.

También se tomó el acuerdo de que en forma concisa se publique una memoria y balance de gastos e ingresos efectuada desde la última publicada en 29 de abril de 1916, imprimiéndose y repartiéndose profusamente.

Con objeto de facilitar el reparto de socorros de leche que suministra el Dispensario a los pobres tuberculosos se convino en seguir aceptando la cooperación que la Conferencia de la Misión tan caritativamente presta al Patronato del Dispensario, interviniente éste en la distribución de los socorros facilitándose a la señora Secretaria del Patronato semanalmente una lista de los enfermos socorridos con objeto de que obtengan solamente el beneficio enfermos que pertenezcan o han pertenecido al Dispensario. Se mantuvo por ahora la misma cifra de 10 litros diarios de leche, de socorro.

Como todas estas innovaciones y la de establecer en su día una legendaria dependiente del Centro citado, ha de aumentar mucho trabajo de las distinguidas señoras que tienen a su cargo la administración, estimaron los reunidos que se nombrase una Vicepresidenta del Dispensario para suplir las ausencias y enfermedades de la señora Presidenta doña Teresa Fons, viuda de León Garabito, que tan excelentes servicios presta en su delicado cargo, quedando una ponencia encargada de hacer en breve la propuesta.

Sin levantar mano, se tomó la resolución de ir organizando los preparativos para que la próxima fiesta de la flor pueda ser lo más lucida posible.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

POR TELÉGRAFO

Las elecciones del domingo

Detención de Pérez Solís

Madrid 21 (2 t.)

Ha sido detenido el señor Pérez Solís y otros socialistas.

El Gobernador civil ha dicho que la detención la motivó el incidente ocurrido en la puerta de un colegio en que el señor Pérez Solís intentó agredir a un capitán de la Benemérita.

El señor Solís y el diputado socialista señor Castañes han sido puestos a disposición de las autoridades militares por intento de agresión a la fuerza armada.

Parece que ha triunfado la candidatura de la Liga Monárquica, luchando el señor Falparda contra el señor Pérez Solís.

Elecciones en Bilbao

Bilbao.—Se verificó la elección de la sección de Portugalete que quedó pendiente el domingo.

En Carballido

Madrid 20 (6 40 t.)

Noticias oficiales de la tarde dicen que en Carballido resulta triunfante por cerca de mil votos, el señor García Durán sobre el señor Calvo Sotelo.

En Oviedo triunfan los adictos

Oviedo.—Parece que han triunfado todos los ministeriales.

El último puesto está dudoso entre el señor Juárez Corona y un reformista.

Comentarios de la prensa

Madrid 21 (11 m.)

Los periódicos comentan el resultado general de las elecciones verificadas el pasado domingo.

Relata el comentario general que se refiere al retraimiento que ha mostrado el cuerpo electoral.

Fijase también en que el resultado de ellas ha sido manifiestamente favorable a las instituciones y favorable también al Gobierno, quien, en opinión de los ministeriales, si bien no ha conseguido el número de diputados que esperaba, ha logrado conseguir el número suficiente para realizar en el Parlamento labor útil y provechosa.

Insisten sobre todo, en que el cuerpo electoral se ha manifestado a favor de las instituciones que representan el orden, rechazando a cuantos significaban la violencia anarquizante que se ha manifestado en España.

«El Imparcial»

El Imparcial comentando el resultado de las elecciones se complace de la victoria del Gobierno, aunque si bien estima que precisa que se den soluciones liberales a los múltiples problemas que están planteados en nuestra patria.

Dice que el partido liberal conservador podría hacerlo, aunque lo estima difícil.

Acaba diciendo que si como enemigos políticos del Sr. Dato, sienten su victoria, en cambio, como españoles lo celebran porque con ello se asegura la tranquilidad en el país.

«El Liberal»

Dice este periódico que las elecciones han sido un completo retraimiento manifestándose el divorcio que existe entre el cuerpo electoral y los políticos, y demostrándose que urge cambiar de procedimientos si no quieren los candidatos que todo el cuerpo electoral les abandone en el más profundo desprecio.

Se ha demostrado palpablemente que la nación es genuinamente monárquica, pues hoy no existe fuerza revolucionaria organizada políticamente que ponga en peligro las instituciones, pero si tal fuerza irrumpe, tampoco hay una fuerza organizada para defender las instituciones.

«El Universo»

Cree este periódico que el Gobierno tendrá mayoría para gobernar con desahogo y libertad, pues además de los diputados propios puede contar con otras minorías monárquicas que de ninguna forma pueden entrar en la oposición rabiosa contra el ministerio conservador.

Las actuales elecciones representan la restauración casi total del partido conservador español que tantos servicios ha prestado a la patria y a la monarquía.

«La Libertad»

La Libertad dice que el triunfo del Gobierno estaba previsto.

Lo atribuye más que a la fuerza del partido conservador a la división airada y suicida de las izquierdas.

Dice que el triunfo de las derechas no se hubiese conseguido, si las izquierdas hubiesen aplicado sus entusiasmos y vigor en vez de luchar entre sí, a la defensa de su ideal colectivo de libertad y de justicia social.

Aludiendo al caso de Madrid, dice que la lección ha sido ejemplar.

Agrega que la característica de las elecciones en España ha sido la indiferencia si es que en realidad no se deba a un general arqueamiento del pueblo, ante las ruindades y pequeñeces que se manifiestan en la política.

Espera que al abrirse el nuevo Parlamento habrán de producirse divertidisi-

mas escenas entre los ministeriales y los civistas.

Colisión en Santiago

Santiago.—En el pueblo de Lahana se registró una colisión entre los demócratas y los independentes resultando un muerto y dos heridos.

Parece que ha triunfado el candidato independiente.

La propaganda electoral en Bilbao

Bilbao.—Los manifiestos electorales de juventud socialista aconsejando la candidatura de Indalecio Prieto, se han reparado algunos con panecillos que llevaban un sello que dice «Vota a Prieto».

Algunas panaderías vendieron el pan con estos sellos y mañana todos los panes llevarán sellos análogos.

De elecciones.—Sorpresas y comentarios.

Madrid 21 (12 n.)

Continúan en los círculos políticos los comentarios sobre el resultado de las elecciones del pasado domingo.

Esta mañana se daba por derrotado Marcelino Domingo. Por la tarde noticias particulares que se recibieron anunciaban que había triunfado.

También circuló por la tarde el rumor de que a Vazquez de Mella se le había derrotado, sino que por el contrario triunfaba por bantantes votos en el distrito de Arsuva.

Entre los adictos, también se ha rumoreado que el señor Alvarado ha sido derrotado en el distrito de Aragón, por el regionalista señor España.

En el Centro-maurista se decía que es incierta la derrota de Goicoechea en el distrito de Monforte, así como afirma que había triunfado Calvo Sotelo por el distrito de Carvallino.

Algunos suponen, respecto a Goicoechea que se hará lo posible para que no resulte derrotado, pues daríase el caso de no saberse quien llevaría la voz cantante de los mauristas en el Congreso, pues el señor Ossorio y Gallardo sigue algo distanciado. Los elementos mauristas aseguraban que en estas Cortes, el señor Mañá por consejo de sus amigos se propone reanudar su actuación parlamentaria.

Manifestaciones de Dato.—El Gobierno cuenta con mayoría.—El Mensaje de la Corona.

El Sr. Dato estuvo en el Ministerio de Marina a primera hora, despachando, y después fué a presidir la sesión de Amigos del Arte.

Después despachó con el Rey sometiendo a su firma el decreto de creación de las cooperativas de funcionarios, que dependerán del Ministerio del Trabajo reservándose la presidencia el nombramiento de los interventores por sostener a diversos departamentos.

Dijo que las noticias electorales hasta esta mañana acusan el triunfo de 193 adictos y faltan aun 26 distritos.

Añadió que el Gobierno tiene la mayoría necesaria para gobernar y como su actuación se limitará a resolver los problemas económico-sociales y no los políticos, tiene la seguridad de que se le prestará el concurso en el Parlamento, tanto mas cuando nos limitaremos a garantizar el orden público y la paz.

Todo esto lo consignaremos en el Mensaje de la Corona.

Dijo que mañana se celebrará Consejo y pasado, que es el Santo de la Reina no habrá recepción en Palacio y si únicamente comida de gala.

FABRA

EN BARCELONA

El señor Companys

Barcelona 22 (3'15 m.)

No se sabe todavía si a pesar de haber resultado elegido diputado por Sabadell el concejal nacionalista D. Luis Companys será puesto en libertad anulando la orden de extrañamiento que sufre en la fortaleza de la Mola.

El Gobernador señor Martínez Anido manifestó que al señor Companys no le alcanza la inmunidad parlamentaria hasta que sea diputado efectivo, es decir, hasta que tome posesión del cargo.

Añadió, además, que el señor Companys no está bajo su jurisdicción, sino bajo la del Gobernador de Baleares, y a disposición, por lo tanto, del Gobierno.

Los monárquicos

La Unión Monárquica Nacional ha publicado una nota haciendo el balance de las elecciones.

En la provincia de Tarragona gana un puesto en la capital y conserva otro y el de Roquetas, y pierde el distrito de Valls. En la provincia de Lérida gana ciudad Treys y Cervera, conserva Lort y pierde Solsona. En la de Gerona conserva Vilademuls y Olot, perdiendo Torroella y circunscripción. Y en la de Barcelona gana Granollers, conserva Tarrasa, Berga, Igualada y Mataró y pierde Arenys.

En reinuen, conserva nueve distritos y gana cinco: total, 14 representaciones colectivas, y pierde cinco.

Compara estos resultados con los de la Lliga, que conserva también nueve, gana cuatro y pierde cuatro: total, 13 representaciones colectivas.

La Veu de Cataluña y las elecciones

La Veu de Cataluña comentando las elecciones pasadas, dice que el Gobierno,

a pesar de sus coacciones y atropellos no ha obtenido los 205 diputados que necesita para tener mayoría absoluta, con los que contaba para resucitar el turno de los partidos históricos, que han desaparecido para siempre.

Pero no, continúa diciendo, ha resultado inútil que consiguiese el decreto de disolución como consecuencia de una mayoría homogénea constituida con este único objeto.

El Gobierno, dice, debe reconocerse derrotado en las elecciones del pasado domingo.

Marcelino Domingo derrotado

Un telegrama recibido del ministro de la Gobernación, desmiente la noticia publicada por El Liberal de que Marcelino Domingo había triunfado en Tortosa en las elecciones del domingo.

El candidato que en Tortosa ha salido triunfante ha sido el señor Martínez Villar de la coalición social. El derrotado ha sido Marcelino Domingo.

La representación de Cataluña en el Congreso

Cataluña estará representada en el próximo Congreso por 16 regionalistas, 10 monárquicos, 7 republicanos, 10 de la federación monárquica autonomista, 2 de la coalición social.

Un indefinido, un jaimista, un demócrata, un nacionalista, un liberal independiente y un reformista; total 42 diputados.—Oliver.

Fomento del Turismo

Esta entidad celebró sesión los días 15 y 17.

Presidió D. Fernando Alzamora y asistieron los Sres. Colom, Blancs, Pensabene, Escalas, Mulet y Ferragut.

Se dió cuenta del despacho ordinario, informaciones y datos facilitados, etcétera, etc.

Además, la Junta quedó enterada con satisfacción:

De los ofrecimientos de la Agencia de Publicidad y Viajes «Cabal», fundada recientemente en Barcelona, a la que se acordó remitirle el itinerario de vapores que interesa y otros datos.

Y de que por la Presidencia se continuaban las gestiones a fin de conseguir el establecimiento de guías fijas en Sóller, persistiendo en el asunto de los billetes de turismo con aquel ferrocarril.

Se dió cuenta de la terminación de las obras del desembarcadero y escalera que por cuenta del Fomento del Turismo se realizaban a fin de hacer asequible la visita a la «Cova de la Sen».

Presentado por el vocal de la Junta señor Colom el boceto o dibujo del «Sello de Turismo» se acordó con verdadero entusiasmo que el mismo referido Vocal—de acuerdo con aquel artista, gestione la manera mejor de hacer una pulcra tirada de dicho sello a fin de poder luego colocarla entre entidad es de toda clase y particulares.

Igualmente fué acordado agradecer a D. R. Carlos Garnier su iniciativa para que el «Círculo Mallorquín» sirva de centro de reunión y de solaz a los extranjeros exquisitos que quieren utilizarlo.

Sesión del 17.—El Presidente dió cuenta y presentó el diseño de un proyecto concebido por el arquitecto D. Jaime Aleñá, que consiste en practicar una corta perforación en determinado sitio de la montaña que conduce al *Torrent de Pareys* y desde lo perforado construir una rampa que muy brevemente conduciría al *Entreforch*, pudiendo así admirar desde allí los turistas tan preciosa vista, sin tener que apelar como sucede ahora a un largo y penoso descenso desde arriba o al ascenso desde abajo.

Se acordó estudiarlo en tiempo oportuno poniéndose al efecto entonces la Junta de acuerdo con el Sr. Aleñá para hacer el correspondiente estudio.

Conceder a los guardias urbanos don José Canet Garau y D. Francisco Roca Fuster, entendidos en francés una gratificación de cincuenta pesetas.

Proceder definitivamente a colocar los azulejos con la correspondiente inscripción substitutivos de las bajas naturales que por acción del tiempo han sufrido los postes indicadores que tenía colocados esta Sociedad; felicitar al Director del Instituto don Sebastián Font por el arreglo que ha llevado a efecto de jardina de aquel centro docente.

Finalmente, teniendo en cuenta la persistencia y el recrudescimiento del mal estado de nuestras carreteras, los reunidos acordaron sumarse a la actitud exteriorizada por la Cámara de Comercio y dirigirse a los nuevos Representantes en Cortes felicitándoles por la elección de que han sido objeto y excitando su celo respecto al particular. A indicaciones del Sr. Mulet se acordó hacer un llamamiento especial al novel Diputado D. Luis Alemany a fin de que se consiga cuanto antes la completa terminación de la carretera (de turismo) de Andraitx al puerto de Alcudia.

Relacionado con el anterior asunto, el Sr. Alzamora manifestó tener noticia de que en esta Jefatura de Obras públicas se había recibido la cantidad presupuestada para la reconstrucción de muros y perriles de los kms. 28 y 29 de la carretera de Palma al puerto de Sóller, objeto en su día de la gestión de esta Sociedad.

Después de tratarse otros asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se hace saber a los señores propietarios que desde luego pueden los que se hallen al corriente en el pago de la cuota obligatoria...

SERVICIOS GRATUITOS

- 1.º Servicio de consultas. 2.º Informes de inquilinos. 3.º Requerimiento de pago a los inquilinos morosos. 4.º Desahucios por falta de pago, ante los juzgados municipales. 5.º Id. ante los juzgados de primera instancia. 6.º Id. ante los tribunales de inquilinato.

Servicio no gratuito

- 20.º El de recaudación de alquileres y administración de fincas. Por este servicio satisfará el propietario un tres por ciento de lo cobrado, si no llega a 100 pesetas al mes, y 2 por ciento si excede de 100 pesetas.

Esta Junta desea que se generalice el disfrute de los servicios expresados, e invita a los señores Propietarios que tengan derecho a ello, para que los soliciten en nuestras oficinas...

NAVIDAD DE 1920

EN LA FÁBRICA DE DULCES Y CHOCOLATES DE

Vicente Rosselló

OLMOS, 139

Se hallarán toda clase de turrones, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIA PABA REGALO.

PRODUCTOS GARANTIDOS

Colmado DURAN

Fiambres para Navidades

Se recibirán encargos hasta el día 23, para servir a domicilio.

Escupiñas de Mahón.

Teléfono 215

INFORMACION

La lotería de hoy

A las diez de esta mañana ha empezado a recibirse en la Central los premios mayores de hoy en telegramas urgentes. Ni uno solo de dichos premios ha correspondido a Palma.

Con 10.000 pesetas ha resultado también premiado el núm. 15.051 adquirido de la Administración de la plaza de Cort por la Comandancia de Artillería...

El viaje de Parreño a Mallorca. Don Jerónimo Massanet ha recibido del Diputado por Menorca Sr. García Parreño un telegrama que le participa que sus amigos de Mahón le obligan a suspender el viaje a esta capital que tenía anunciado.

El temporal en el mar

Ha recrudescido en forma muy acentuada el mal tiempo en el mar dificultando la navegación. A la una de esta madrugada el viento ha volado al N. O. con tanta impetuosidad que ha obligado a muchos buques a reforzar sus amarras.

Las calles de Inca

Nos escriben de Inca rogándonos nos ocupemos del mal estado en que se encuentran las calles de Inca por causa del poco cuidado que se pone en su conservación.

Nos parece muy atendible el ruego que nos hacen nuestros comunicantes, y esperamos de aquella Alcaldía que dictará las oportunas órdenes para solventar tales deficiencias urbanas.

Conciertos Giovachini

Reprise del Primer Concierto, que bajo la dirección del barítono italiano Signor Giovachini, organizó la Junta del Círculo de Obreros Católicos para los fondos de dicha Sociedad...

Primera parte

- 1.º Caesar Frank—La procesión—Signor Giovachini. 2.º Mascagni—Son pochi giosi—Amigo Fritz—señora Villalonga de Morey, 3.º Leoncavallo—Prólogo—Opera Pagliacci—señor Giovachini.

Segunda parte

- 1.º Paldomir—canción gallega—señor Giovachini. 2.º Gounod—Aria deigiolielli—Fauts—señorita Vila. 3.º Segrenzi (siglo XVII) Che fieso costume—señor Giovachini.

La hidrofobia y los perros

El Gobernador civil publica en el Boletín Oficial la siguiente circular: «Llegan noticias a este Gobierno civil que en algunos pueblos de esta isla dejan abandonados en caminos, torrentes y veredas los perros que se sacrifican con motivo de encontrarlos sin bozal ni collar...»

- 1.º Que se prohíba terminantemente el dejar insepultos los cadáveres de los animales, sea cual fuere la enfermedad causante de la muerte. 2.º Que los Ayuntamientos que no dispongan de locales expresos para el enterramiento o cremación de los animales

muertos, acuerden sin demora se habiliten para ser destruidos, insubordinados o enterrados en fosas que tengan por lo menos un metro de profundidad y cubiertas con una capa de cal, y 3.º Que por los medios acostumbrados en cada localidad se dé la mayor publicidad para conocimiento del vecindario y cumplimiento de estas medidas higiénicas.

Los señores Alcaldes velarán por la exacta observancia de estas disposiciones y de su incumplimiento me lo denunciarán lo mismo que la guardia civil, para imponer a los infractores la corrección que estime oportuna o si procediera para enterar del caso a los Tribunales de Justicia a los efectos del Capítulo 2.º del Título 8.º del Código penal.

Asuntos municipales

Mañana jueves con motivo de celebrar su fiesta onomástica S. M. la Reina Victoria Eugenia, estarán cerradas las oficinas municipales.

Por falta de número de señores concejales se ha aplazado la reunión para tratar de la orientación a seguir para la confección del presupuesto 1921-22, además, por hallarse enfermo el Presidente de la Comisión de Hacienda el teniente de Alcalde D. Alejo Corbella.

Los vapores

Mañana saldrá para Barcelona el vapor Isleño en sustitución del Beltver, regresando a Palma el próximo lunes. Es esperado procedente de Suza el vapor Juan de Juanes de La Trasmediterránea conduciendo un cargamento de fosfatos para La Fertilizadora.

Notas del Carnet

PERSONALES

Por referir se a un amigo y paisano nuestro, entresacamos las siguientes líneas de una revista musical de Barcelona. «La parte central del programa fué encomendada al notable pianista don Baltasar Samper, que con depuración y esquisitez nada comunes ejecutó una «Balada» de Chopin; «Consolación» de Liszt; «Rebujos del agua» de Debussy; «Tocata» de Ravel, y el «Peleele» de Granados.

DE SOCIEDAD

Ha sido pedida oficialmente la mano de la señorita Mercedes Liabrés Martí, paisana nuestra, para el comerciante de Barcelona don Juan Cella.

DE VIAJE

Esta mañana ha llegado a Palma el alumno de la Academia de Artillería de Marina, don José «ureda» Hernández hijo, del Administrador del Real Patrimonio, nuestro distinguido amigo el Excmo. señor D. Enrique «ureda».

Han venido también el cadete de Caballería don Gabriel Ramis de Ayreñor, el médico don José Rover, los alumnos de Infantería don José Saiz, don Jerónimo Llopart, don Miguel Garau Rossifol, el oficial de Hacienda don Cristóbal J. Quart y el concesionario de la Red Telefónica don Ramón Balet.

Ha venido, además, el periodista don Juan Estelrich, el oficial de Hacienda don Jaime de Semir, el Marqués de la Cenia, los propietarios don Juan Valcañeras y don Juan y don José Trujillo, el alumno de Artillería don José Luis Galindo hijo del Delegado de Hacienda, señor Galindo y el teniente de infantería don José Fuster.

Esma mañana ha regresado de Barcelona el redactor del «Correo de Mallorca» y estimado amigo don José Verger.

De Barcelona ha llegado esta mañana el médico don Francisco S. «no» acompañado de su distinguida esposa, los cuales regresan del viaje de novios por la península y extranjero.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—El Beato Nicolás factor, confesor, y Santa Victoria, virgen. CUARENTA HORAS.—Continúan en San Felipe Neri, a la Sagrada Familia por varios difuntos. Exposición a las seis; a las diez Tercer y Misa ma or; por la tarde a las cinco y media Rosario, Novena de Belén y reserva de S. D. M.

VISITA.—A Nuestra Señora de las Milloñas.

MILITARES

GALA.—Con motivo de ser mañana el santo de S. M. la Reina doña Victoria Eugenia, ha dispuesto el Excmo señor Capitán General del distrito que vistan de gala las fuerzas de esa guarnición; se izó el pabellón nacional en los edificios militares y que por la batería de salvos del Castillo de San Carlos, se hagan las de ordenanza.

ACADEMIAS MILITARES.—Se ha anunciado la convocatoria para ingreso en las mismas, con sujeción al programa y bases que se publican en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» siendo el número de plazas convocadas en Infantería 300, en Caballería 55, en Artillería 150, en Ingenieros 80 y en Intendencia 25, debiendo empezar los exámenes el día 15 de mayo próximo.

VOLUNTARIOS PARA AFRICA.—Se recuerda que los menores de edad que deseen filiarse en el tercio extranjero, deben presentar, para ser admitidos, el consentimiento de sus padres o tutores, expedido por el Jefe Municipal.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente de Barcelona, el vapor «Mallorca», a las ocho y media de esta mañana con el correo, pasaje y carga general.

Procedente de Barcelona la balandra «Ramón» con carga geneal. SALIDAS.—Para Barcelona debe salir a las ocho y media de esta noche el vapor «Mallorca». NOTICIAS.—Es esperado procedente de Alicante el pailebot «Mariano» con cargamento de cereales. De Mahón es esperado el laud «Lucia».

De Teatros

Principal

Ayer en matiné de moda y con asistencia de numeroso público se estrenó en este teatro la obra argentina La Conquista, que el público escuchó con agrado, aplaudiendo con insistencia al final de cada acto.

Se trata de una comedia habilmente escrita, de corte delicado y de un argumento muy apropiado para el público que frecuenta los matines de nuestro primer coliseo.

El diálogo es ameno y fluido, y con La Conquista, demuestra su autor que tiene condiciones para dedicarse a este género.

Después de la obra la señorita Nieves Lasa cantó varias canciones con el acierto en ella peculiar, escuchando muchos y merecidos aplausos.

El público salió muy satisfecho de la vada.

Esta noche se repite La Conquista. Mañana jueves se estrena la comedia en dos actos de Muñoz Seca, Los amigos del alma.

Empezará el espectáculo con el sainete La tragedia de la vida.

Para el viernes se prepara el estreno de la comedia de Arniches, Los Caciques, obra que viene precedida de gran fama.

Lírico

La canzonetista Nita Solves, continúa cosechando a diario muchos aplausos y aparte de su arte celebra el público la constante variación que imprime a los programas.

Hoy cantará nuevos cuplés. Para esta noche está anunciado el debut de la notable pareja de bailes de salón Mora-Manzano.

Mañana jueves, se estrenarán los episodios 4.º y 5.º de la grandiosa película Barrabás.

Circo-Baleár

Ayer festividad de Santo Tomás se vieron muy concurridas las dos sesiones celebradas en este teatro.

Hoy miércoles debutará la gran atracción «Tres toros bravos y la jaca Perla», presentados por Arturo Manzano y cuyo número es esperado con gran interés.

Se despedirán con la función de esta noche los celebrados artistas troupe Banolas y el gran Solmes.

Mañana jueves se celebrará la primera matiné infantil de la temporada a las cuatro de la tarde y por la noche, extraordinario programa.

Con ambas funciones debutarán los excéntricos Les Urbans y el celebrado trío Liviers.

El suceso de ayer tarde

Ampliando las noticias que dimos en nuestra edición de anoche, relativa a las hazañas del perro hidrófobo que tuvo por espacio de algunas horas en constante alarma a los paseantes y vecinos de la ciudad, podemos añadir hoy, que el expresado animal, al verse acorralado por el público, logró escabullirse, emprendiendo desenfrenada carrera por el camino de Ronda, hacia el muelle.

Allí se ocultó debajo de un vagón, mordiendo en primer lugar, a la persona que intentó hacerlo salir y abandonar su escondrijo.

A pedradas se consiguió el objeto, resultando, sin embargo, mordidas varias de las personas que intentaron rematarle.

Marchó luego el animal en dirección al «Club de Regatas», mordiendo también a su paso a algunas personas mayores, y a un niño.

Los carabineros le dispararon algunos tiros que no hicieron blanco, como también intentó el público derribarle a pedradas lo que tampoco se consiguió.

Salió nuevamente el can corriendo hacia el interior del puerto, subiendo a las Ribas en las cual a aquella hora había mucha gente que paseaba, sembrando, como es natural el pánico.

Durante esta nueva carrera, mordió a otras personas una de las cuales fué atendida en la caseta de los prácticos del puerto y luego acompañada al Ayuntamiento.

Fuó víctima de las iras del animal, nuestro estimado amigo el decano de los periodistas y Presidente de la Asociación de la Prensa don Felipe Guasp.

Salió nuevamente el animal en dirección al Club de Regatas, frente a cuya sociedad consiguió darle muerte un trabajador del puerto, de una certera pedrada en la cabeza.

Luego fué rematado a tiros. Entre las cinco y siete de la tarde, fueron curados en la Casa de Socorro del Ayuntamiento las personas siguientes mordidas por el animal de referencia.

El soldado José Fuster de 21 años de edad, mordido 2 veces en el antebrazo. Margarita Salvá de 15 años, mordida en una mano.

Esteban Reinés de 51 años, mordido en el brazo derecho. D. Felipe Guasp de 73 años, mordido en el muslo izquierdo.

Juan Gual de 50 años, mordido también en el muslo izquierdo. Vicente Reus de 60 años, mordido en una mano.

Practicó la cura, que consistió en una perfecta cauterización de las heridas el médico señor Obrador, presumiéndose que la oportunidad del remedio aplicado podrá evitar ulteriores consecuencias.

El perro fué recogido y será sometido al análisis para ver si se comprueba el que esté atacado de rabia.

El inspector provincial de Sanidad, don Manuel López Comas, con quien hemos hablado, nos ha dicho que no debe mirarse con desvío el asunto de la hidrofobia de los perros, pues por lo que ha podido apreciar se trata de una verdadera epidemia de esta clase, importada, la cual 'pa-

deen ya muchos perros de esta localidad, enfermedad, que debe ser atacada con decisión y energía, sin contención ni vacilaciones de ninguna especie.

Al efecto, se ha dirigido en varias ocasiones, el Sr. López Comas, al Ayuntamiento, y lo hará de nuevo, en breve, suplicándole, se redoblen las medidas adoptadas, encaminadas a combatir tan terrible mal, como a procurar sin pérdida de tiempo la perfecta curación de las personas mordidas.

En el caso ocurrido ayer tarde en el muelle, estuvo a punto el Sr. Gobernador de ser mordido por el perro que se supone hidrófobo.

Se paseaba dicho señor con el inspector de víveres D. Antonio Pujol y al hallarse en las inmediaciones de la caseta de carabineros, pasó el perro de referencia, el cual acometió al inspector Sr. Pujol destranzándole una de las mangas de la americana.

Intentó luego el animal hacer lo propio con el Sr. Gobernador pero éste amenazándole con el bastón consiguió auyentarlo.

El Sr. Pujol no recibió herida alguna en el carne, pero sí como es natural un susto mayúsculo.

Hoy era unánime la protesta del vecindario de Palma con motivo de lo sucedido ayer tarde.

Se culpaba a las autoridades de Sanidad en lo que a la recogida de perros abandonados se refiere, como también eran censuradas por supuesta deficiencia, las medidas adoptadas para la completa curación de las personas que fueron atacadas.

A los dueños de perros se les censuraba el hecho de que en circunstancias críticas como las actuales, no solo tengan aquellos animales abandonados y sin bozal, burlando lo expresamente dispuesto por las autoridades, sino que incluso prefirían sacrificar la salud del vecindario de Palma, al deseo, en muchas ocasiones caprichoso, de tener un perro.

Con este motivo se pide de la autoridad medidas energías y terminantes contra este alarmante estado de cosas, y que si éstas no son suficientes, cada habitante de Mallorca se convierta en denunciador o exterminador de cualquier perro, cuando jeconozca su existencia y se sepa además que su respectivo propietario no lo conduce en las condiciones ordenadas por la autoridad.

El Alcalde accidental señor Oliver y Roca, nos ha manifestado que está dispuesto a que se cumpla estrictamente el Bando dictado por el Alcalde propietario D. Francisco Barceló relacionado con los perros.

En la vista del suceso desarrollado ayer, ha dispuesto declarar cesantes a todos los laceros. Imponer una multa de 50 pesetas al contratista, obligándole a que tenga mañana mismo dos laceros en activo servicio. De no cumplir las órdenes de la Alcaldía, perderá dicho contratista el depósito que tiene constituido al efecto para el cumplimiento del contrato.

Ha designado dos parejas de guardias urbanos, que no harán otro servicio que perseguir a los canes que se encuentren sin bozal en la vía pública.

Ha dado después al jefe de urbanos señor Comas, órdenes severas y muy energías para conseguir llevar al vecindario la debida tranquilidad.

El Alcalde gratificará con cuatro pesetas a todo individuo que presente al depósito de Tirador, un perro recogido en la vía pública que ande suelto por las calles, aunque vaya provisto de bozal y collar.

GACETILLAS

Oficinas y Bancos cerrados. Con motivo del Santo de la Reina Victoria, las oficinas del Banco de España, Crédito Baleár, Fomento Agrícola, Banco de Préstamos y Banco Hispano Americano, permanecerá cerradas.

En la Diputación, Ayuntamiento y demás oficinas públicas tampoco se trabajará.

Feria de Santo Tomás. Los precios que rigen en la feria de Santo Tomás, son los siguientes:

Pavos, 375 kilo; pava 4 id. id.; pollos, 375 id. id.; gallinas, 450 id. id. y lechonas, 3 id. id.

—Himno premiado. El coronel del Regimiento de Infantería Inca número 62, don Eugenio de Esteve y Real, ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos un ejemplar del hermoso himno «Pro Patria» que mereció el primer premio en el concurso literario celebrado entre las clases de segunda categoría de dicho Regimiento, con motivo de la festividad de la Patrona del Arma.

El autor del trabajo premiado es el suboficial don José Escandell, a quien felicitamos por ello.

—Automóvil. Por el propietario mallorquín don Salvador Serra, ha sido adquirido un magnífico coche «Carmen» de cuya marca es representante nuestro particular amigo don Francisco Vidal Roca.

—Almanques. Hemos recibido de don Gaspar Rullán, Director propietario de la fotografía Rullán, dos preciosos almanques de propaganda para 1921.

Igualmente hemos recibido un ejemplar de los que regala a sus clientes el Banco Vitalicio de España, que representa en esta plaza don Luis Karacatz y Fermonde.

—PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad; duración mínima seis meses. Venta, Perfumería El Alba, Sindicato 93.

Extranjero

Desee alquilar piso o villa con muebles, por tres meses. Dirigir ofertas al Centro de Anuncios.

Mas Telegramas

ECOS VARIOS

Detección de dos anarquistas

Madrid 21 (2 t.)
Sébase que la policía ha detenido a dos individuos anarquistas. Parece que ambos detenidos procedían de Barcelona.

Los documentos que en poder de ellos se encontraron confirman que estos anarquistas son peligrosos.

Se les ocupó también correspondencia de Barcelona, la que confirma que preparaban una intensa propaganda anarquista y sindicalista y principalmente meter en los cuarteles hojas sediciosas. Estos han sido puestos a disposición de las autoridades militares.

Los empleados de Correos

El Director de Correos estuvo en Gobernación conferenciando con el señor Bugallal.

El Director de Correos aprovechó el momento de ver a los periodistas para manifestarles que el cuerpo de Correos ha sido rogado que desmienta las informaciones de la prensa de estos días, pues nunca ha pensado en la huelga, ni en efectuar actos de indisciplina.

Claro es que el cuerpo de Correos tiene sus aspiraciones y sus deseos de mejora, pero todo esto lo estudiará ayudado por una comisión de jefes y oficiales del cuerpo, pues el ejemplo dado por el Cuerpo de Correos de disciplina es digno de ser premiado.

La "Gaceta,"

Madrid 21 (11 m.)
La Gaceta publica una disposición anunciando la provisión de siete plazas de dibujantes.

También publica otra ampliando hasta el próximo día 15 de enero el plazo para puedan los agricultores presentar peticiones solicitando autorización para var tabaco en concepto de ensayo.

El estado del tiempo en Madrid.—La Lotería Nacional.

Madrid 21 (12 m.)
En Madrid reina mal tiempo. Se nota este año escasa animación en la feria Nacional de Navidad. Parece que han quedado desterradas a celebraciones que se formaban en la casa de la Colada.

Madrid a oscuras

Madrid 22 (230 m.)
Sobre las diez de la noche una avería dejó gran parte de la capital a oscuras. La avería duró poco tiempo.

Urgoití sufre una perturbación mental?

Se rumoreaba con insistencia que el señor Urgoití ha ingresado en una casa de salud a consecuencia de haber sufrido una momentánea perturbación mental.

Un terremoto causa más de dos mil víctimas.

Madrid 22 (230 t.)
Meoza (Chile).—Ayer un terremoto destruyó una aldea. Créese que las víctimas ascienden a más de 2.000.

La misión española

El Comandante del acorazado España comunica que ha fundado en Puntarenas, escoltado por la escuadra chilena rindiéndole honores los buques argentinos, ingleses y norteamericanos.

Los mauristas visitan al Sr. Cierva

Madrid 22 (140 t.)
El comité maurista visitó al Sr. Cierva y preguntó su opinión sobre la política actual.

El Sr. Cierva les dijo que su opinión era conocida y que se propone hacer una campaña contra el Gobierno y discutir las actas detenidamente.

Después visitaron al señor Maura, preguntándole por la actitud del partido maurista.

El señor Maura les contestó que el camino emprendido por el Sr. Cierva era el que debía seguirse.

FABRA

DE BARCELONA

Detenidos en libertad

Barcelona 22 (310 t.)
Ha disminuido considerablemente el número de obreros detenidos gubernativamente pues esta semana han sido libertados unos sesenta.

Regreso de una comisión

Regresó la comisión de oficiales y carteros de esta Administración de Correos que fué a Madrid para conferenciar con los compañeros sobre las demandas que tienen formuladas al Gobierno.

El expés con retraso

El expés de Madrid llegó a las seis treinta, llevando por tanto 9 horas de retraso.

A causa del temporal de nieve estuvo detenido en Sigüenza.

Desaparición de un cartero

Se ha presentado una denuncia contra el cartero del giro postal José Polo que ha desaparecido llevándose 3.637.

Lo que juega Barcelona en la lotería de hoy Según datos recogidos de Hacienda, este año juega Barcelona en la Lotería de Navidad más de 16 millones de pesetas.

El año pasado jugaba diez millones y medio.

En los pueblos de la provincia juegan más de medio millón y el año pasado jugaban 338.000 pesetas; es decir, en la capital se juegan más de cinco millones más que el año pasado y en los pueblos 180 mil pesetas más.

Una multa a "La Veu."

El Gobernador ha impuesto una multa a «La Veu de Cataluña» por haber infringido la ley del descanso dominical publicando una hoja el día de las elecciones.

Conflictos resueltos

Han quedado solucionadas las huelgas de picapedreros y de la imprenta del señor Horta.

Una detención

La policía ha detenido a un dependiente de comercio llamado Fernando Pérez, en cuyo domicilio han sido encontrados documentos del Sindicato Mercantil y correspondencia con diversos grupos comunistas de España y del extranjero.

Tiros en un colegio electoral

Comunican del pueblo de Cebra que el día de las elecciones se produjo un incidente, sonando varios tiros, de los que resultaron dos heridos leves.

La Exposición Regional de Higiene

En la Universidad Industrial se ha inaugurado la Exposición regional de Higiene, asistiendo las autoridades.—Oliver.

Los poseedores de medio millón de pesetas

Barcelona 22 (230 t.)
Barcelona.—El resultado de la lotería ha causado gran decepción. Se desconocen aún los poseedores del billete premiado con medio millón de pesetas.

Choque de trenes

Entre las estaciones de Morell y Secrita chocaron con dos trenes de mercancías, resultando varios heridos, entre ellos el maquinista de uno de los dos trenes y ha desaparecido el otro.

Quedaron destruidos catorce vagones del primer tren y dos del segundo.

El tren expreso de Madrid que se hallaban en Reus tuvo que tomar curso por la línea de Tarragona, llegando con el retraso consiguiente.—Oliver.

Asuntos de Baleares

Mutualidades escolares

Barcelona 22 (315 m.)
Entre las últimamente reconocidas por el Gobierno figuran las siguientes mutualidades escolares:

Provincia de Baleares: «La Previsión Infantil», de Alayor; «Obispo Llompart», «Sagrada Familia», «Santa María la Mayor» y «San Francisco de Asís», de Inca; «La Confianza» y «Económica Infantil», de Manacor; «Porto Colom», de Porto Colom (Felanitx); «Dos hermanas», de Coll d'en Rebassa; y «Santa Eugenia» y «La Abeja», de Santa Eugenia.—Oliver.

Ultimas noticias

Marcelino Domingo derrotado

Madrid 22 (140 t.)
En el Ministerio de la Gobernación confirmaron la derrota de don Marcelino Domingo y el triunfo de Martínez Villar.

Adictos al Gobierno

Dícese que esta tarde se han presentado dos nuevos candidatos al Gobierno. Sébase que los señores Dato y Bugallal han llamado al candidato independiente rogándole que figurase en la lista de adictos. El candidato se negó y se lo comunicó al señor Maura.

LOTERIA NACIONAL

El sorteo de hoy

Madrid 22 (11 m.)
(Urgente)

Primer premio de 12 millones de pesetas ha correspondido al núm.

9.053

despachado en San Sebastián.

Segundo premio de 6.000.000 de pts. Ha correspondido al número

15.041

despachado en Madrid.

Tercer premio de 3.000.000 de pts. Ha correspondido al número 16.308, despachado en Madrid.

Cuarto premio de 2.000.000 de pts. Ha correspondido al número 18.222, despachado en Madrid.

Quinto premio de 1.000.000 de pts. Ha correspondido al número 845, despachado en Cádiz.

Sexto premio de 500.000 pts. Ha correspondido al número 10.023, despachado en Barcelona.

Séptimo premio de 250.000 pts. Ha correspondido al número 1.304, despachado en Gerona y Ronda.

Octavo premio de 200.000 pts. Ha correspondido al número 22.207, despachado en Madrid.

Noveno premio de 150.000 pts. Ha correspondido al número 6.241, despachado en La Línea.

Premios de 100.000 pts.

Han correspondido a los números 29.449, despachado en Madrid, 25.625 en Coruña, 3.141, en Granada.

Premios de 50.000 pts.

Han correspondido a los números 18.576, despachado en Barcelona, 11.936 en Ceuta y Madrid.

Premios de 60.000 pts.

Han correspondido a los números 4.563 despachado en Bilbao.

Premios de 50.000 pts.

Han correspondido a los números 12.707, en Madrid, 32.897 en Cambados, 391 en Madrid, 18.495 en Santiago, 35.355 en San Sebastián, 13.305 en Barcelona y Madrid, 18.938 en Valencia, 2.293 en Bilbao, 19.000 en Madrid, 9.091 en Bilbao.

Premios de 40.000 pts.

Por aproximación al primer premio los números 9.052 y 9.054.

Premios de 30.000 pts.

Por aproximación al segundo premio los números 15.040 y 15.042.

Premios de 24.000 pts.

Por aproximación al tercer premio los números 16.307 y 16.309.

Premios de 22.000 pts.

Por aproximación al cuarto premio los números 18.221 y 18.223.

Premios de 20.000 pts.

Por aproximación al quinto premio los números 844 y 846.

Premios de 2.000 pts.

Han salido premiados con 2.000 pesetas los 3.999 números cuya terminación sea igual a la del primer premio, y los 99 números del mismo millar y de igual terminación que la del billete que obtenga el segundo premio.

DEJENAS Y CENTENAS

014 031 071 094 108 145 234 269
331 339 341 360 366 374 428 486
495 549 566 585 599 610 633 640
727 765 774 807 813 840 853 874

MIL

007 048 053 065 096 168 250 256
297 351 366 401 421 451 516 582
584 682 672 678 687 690 707 768
785 797 830 831

DOS MIL

074 080 143 164 173 177 180 191
205 218 230 235 246 260 270 320
323 364 396 404 412 415 422 431
434 447 454 482 490 508 510 527
553 595 602 615 619 640 646 672
754 831 839 851 879 882 888

TRES MIL

004 011 035 061 085 091 107 117
118 148 161 190 199 213 220 252
256 297 307 354 439 456 506 586
610 617 686 723 736 751 777 788
789 803 806 815 826 880 905 994

CUATRO MIL

017 080 088 097 102 107 109 131
134 140 154 165 202 212 222 024
250 259 261 290 320 349 363 402
439 433 518 554 632 645 665 707
768 797 859 883 891 909

CINCO MIL

032 050 059 104 146 170 175 201
203 273 334 410 462 518 524 537
544 574 578 605 623 626 648 664
693 727 731 740 786 798 799 846
848 849 882 972 978 984 998 999

SEIS MIL

001 021 030 037 038 113 158 198
226 234 248 261 238 301 372 408
459 490 497 518 528 530 578 588
605 623 638 658 667 683 679 691
724 737 768 782 823 830 898 907
915 926 948

SIETE MIL

019 027 040 031 118 143 167 270
288 298 335 348 393 407 421 444
479 487 491 541 546 585 592 597
650 684 728 747 790 806 807 827
876 880 904 948 952 989

OCHO MIL

020 033 041 080 094 105 118 204
269 387 389 410 420 430 505 510
523 530 565 626 630 708 730 733
755 759 780 782 800 837 985 893
927 940 972 979

NOVENA MIL

021 064 080 094 096 099 100 149
150 165 209 259 270 311 336 338
404 428 448 525 545 621 657 681
700 712 768 770 785 829 852 893
924 947 981

DIEZ MIL

021 022 029 047 099 119 139 262
306 347 351 367 381 387 458 484
521 539 554 570 572 612 621 622
624 632 688 774 802 826 830 864
878 911 985 994

ONCE MIL

047 069 147 152 154 173 178 212
353 379 454 485 488 506 518 531
554 632 646 661 663 672 673 705
713 747 755 774 776 778 899 922
943 958 973 978 990

DOCE MIL

005 064 081 106 111 126 168 214
218 221 249 251 301 308 331 338
381 390 522 544 611 620 653 697
703 710 716 728 730 751 788 802
813 814 825 866 871 892 904

TRECE MIL

029 032 058 059 075 221 266 327
362 373 381 398 414 429 432 441
445 446 455 461 508 548 631 577
635 642 676 700 762 791 817 836
902 919 944 951 955 957 963

CATORCE MIL

012 015 050 287 115 118 132 134
174 307 316 332 398 507 560 643
668 680 689 705 771 844 849 864
872 873 900 912 927 930

QUINCE MIL

055 058 067 072 081 083 092 157
248 268 278 292 310 368 407 451
469 493 547 557 606 698 720 734
755 772 781 784 786 874 886 890
924

DIEZ Y SEIS MIL

017 065 079 112 136 188 213 233
292 293 327 338 348 352 354 372
408 452 459 484 509 511 527 556
566 568 580 609 665 670 700 703
723 739 751 755 769 787 798 799
858 863 872 924 947 953 955 960
976 990

DIEZ Y SEIS MIL

069 096 099 110 228 386 377 420
432 452 455 505 703 722 729 732
745 817 894 895 924 940

DIEZ Y OCHO MIL

010 073 155 207 220 292 300 329
385 354 362 414 525 602 618 743
761 762 773 805 817 858 880 917
948

DIEZ Y NUEVE MIL

003 103 151 221 224 283 278 283
307 314 373 384 430 485 506 507
511 515 536 581 609 620 659 662
728 812 844 880 913 948 956 963
966 981

VEINTE MIL

014 037 086 138 139 160 180 182
221 247 283 304 309 313 319 358
397 404 413 444 466 472 498 532
614 625 661 709 711 715 724 744
821 846 855 867 871 873 887 896
922 984 996

VEINTE Y UN MIL

008 010 026 053 178 217 226 240
263 270 384 394 476 478 544 558
564 655 568 690 692 713 741 753
759 763 769 784 803 856 903 908
917 954 962 968 994

VEINTE Y DOS MIL

029 067 069 089 186 196 196 199
216 263 264 273 277 312 323 335
358 418 422 506 635 639 649 659
664 673 698 711 745 753 759 812
848 858 898 908 952

VEINTE Y TRES MIL

001 005 022 032 235 260 286 293
340 343 345 389 435 438 456 511
519 556 577 583 584 585 588 589
688 824 877 882 900 912 919 930
939 955

VEINTE Y CUATRO MIL

013 121 140 154 207 224 233 246
250 258 322 371 394 397 424 444
453 478 536 543 605 639 657 659
667 678 679 684 708 712 739 748
771 853 863 867 903 963

VEINTE Y CINCO MIL

013 027 033 072 098 136 147 158
168 213 306 316 318 349 374 407
491 496 503 555 649 658 669 696
704 728 752 810 812 883 911 915
917 945 956 997

VEINTE Y SEIS MIL

079 093 223 250 253 276 324 416
489 495 500 550 562 572 577 580
593 600 622 627 652 658 677 707
710 727 732 752 760 812 823 839
899 920 934 946 948 949 977

VEINTE Y SIETE MIL

001 003 042 103 113 114 131 151
155 181 191 211 226 243 263 267
293 304 312 326 372 411 417 439
465 523 540 557 569 575 675 685
723 725 739 746 742 753 766 777
786 811 850 877 884 889 905 918
924 965 987



GRANDES ALMACENES JOSÉ

DE VUIDA DE IGNACIO FIGUEROLA

TELÉFONO NUM. 217---PALMA

¡OPORTUNIDAD EN LOS PRECIOS!

Unica Casa en condiciones para ofrecerla

NOTA DE ALGUNOS PRECIOS

Superiores franelas de algodón . . .	á ptas. 2' metro
Listado especial para camisas . . .	» » 2' »
Entrefinos de primera calidad . . .	» » 1.75 »
Pañetes en alta novedad . . .	» » 8.25 Corte
Id. Superiores $\frac{5}{4}$. . .	» » 9' »
Id. Escogidos $\frac{6}{4}$. . .	» » 13' »
Id. Rica colección $\frac{5}{4}$. . .	» » 16' »

:: Fino madapolam Palmas XII Piezas (20 metros) a pesetas 45 ::

PRECIOS VERDADERAMENTE EXCEPCIONALES EN **PELETERIA**

1.000	2.000	3.000
Docenas pañuelos bolsillo	Docenas pares calcetines	Docenas pares medias
A Ptas. 7'00 docena	A Ptas. 0'75 par	A Ptas. 1'50 par

CAPOTES -- PELLIZAS -- ABRIGOS

¡Gran sorpresa en sus precios!

Algodón negro superior especial para medias

Se detallarán UNICAMENTE 200 kgs. a

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Casa única ===== Sin Sucursales